

ESPAÑA PIDE LA APERTURA URGENTE DE NEGOCIACIONES DE PESCA

MADRID, 3.— El Ministerio de Asuntos Exteriores ha dado instrucciones a la misión de España ante las Comunidades Europeas en Bruselas para que dirija una nota verbal que ha sido presentada a primeras horas de la tarde de hoy, solicitando la apertura urgente de negociaciones de Pesca con la C.E.E., con vistas a la conclusión de un acuerdo que salvaguarde los derechos pesqueros españoles en las aguas comunitarias de las 200 millas.

de Asuntos Exteriores de la C.E.E. en su reunión celebrada en La Haya el 30 de octubre llegaron a un acuerdo sobre los aspectos básicos de la política pesquera común en relación con terceros países.

Esta política tiene implicaciones considerables para los intereses pesqueros españoles, por lo que el Gobierno ha seguido con extrema atención el proceso de formulación de la política comunitaria.— (EUROPA PRESS).

«España espera mantener y vigorizar, si cabe, las relaciones con el gobierno que presidirá Carter (Oreja Aguirre)»

MADRID, 3.— El Gobierno de España, que tan sólidas relaciones mantiene con el de los Estados Unidos, relaciones recientemente consagradas con la ratificación del Tratado de Amistad y Cooperación, espera mantenerlas y vigorizarlas, si cabe, con la nueva administración que presidirá James Carter, ha afirmado el ministro de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja Aguirre, al conocer la victoria del candidato demócrata.

El señor Oreja Aguirre deseó al nuevo Presidente el ma-

yor de los éxitos en su mandato, y señaló que la voluntad popular ha cumplido, una vez más, la misión de protagonismo histórico que le otorga la constitución norteamericana.

El ministro añadió que la ordenada alternancia en el poder es una de las principales características del sistema democrático, y por ello la celebración normal y limpia de estas elecciones es una señal evidente de que el sistema político norteamericano, tantas veces puesto a prueba, sigue funcionando y sirviendo a las necesidades de ese pueblo.— (CIFRA).

Un coronel y el delegado para España de una compañía italiana declararon en relación con el caso de la «Lockheed»

MADRID, 3.— Según una información que publica en su último número el semanario «Opinión», un coronel y un ejecutivo de una compañía italiana han prestado declaración en relación con el asunto de la «Lockheed». El ejecutivo es delegado para España de la compañía aeronáutica italiana «Augusta Bell», y el nombre del coronel no ha podido co-

nocerse, añade la revista. Son ya, por tanto, cuatro las personas que han declarado, en relación con este tema, después de que la semana pasada las autoridades del Ministerio del Aire hicieran públicos los nombres del general Rey Rodríguez y del coronel Grandal Segade como presuntos relacionados con el caso.— (EUROPA PRESS).

Paralizadas las obras de construcción de 450 viviendas en terrenos de la duquesa de Medina Sidonia

SANLUCAR DE BARRAMEDA (Cádiz), 3.— Han quedado paralizadas las obras de construcción de 450 viviendas a cargo del patronato municipal en terrenos propiedad de la duquesa de Medina Sidonia, en la carretera de Bonanza.

Según informa hoy «Diario de Cádiz», la razón de la paralización de las obras reside en haberse negado la duquesa a firmar en la gestión de crédito efectuada ante el Banco de Crédito a la Construcción.

Al parecer, la negativa de la duquesa está basada en la disconformidad expresada por ella en cuanto al precio de dichas viviendas, con destino a familias modestas y necesitadas, han alcanzado, ya que las viviendas se pretendían fueran de tipo social, con precio asequible a los trabajadores.

La empresa constructora, como consecuencia de la paralización de los trabajos, ha dejado en situación de paro a un total de 260 obreros, en tanto se resuelva el débito que el patronato municipal tiene contraído con ella y que

se eleva a la suma de 93 millones de pesetas.— (CIFRA).

Las investigaciones sobre la «Lockheed» están próximas a terminar

★ Según medios allegados a la Fiscalía del Supremo

MADRID, 3.— En medios allegados a la Fiscalía del Tribunal Supremo se ha declarado a un redactor de «Europa Press» que las investigaciones llevadas a cabo por la Justicia en relación con el asunto de la «Lockheed» están próximas a terminar. Si no han acabado ya dichas investigaciones —añaden los citados medios informantes— ha sido porque se ha pedido la realización de nuevas diligencias que exigen otro período superior de tiempo.

Como se sabe, el 14 de julio pasado llegaron a España los primeros documentos de la «Lockheed» enviados por las autoridades norteamericanas, que fueron entregados en el Mi-

La Plataforma de Organismos Democráticos estudiará hoy en Las Palmas la actitud ante el referéndum

★ Se da por seguro que el Grupo Independiente abandonará C.D. y es posible que lo hagan los socialdemócratas y demócratacristianos

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 3.— (De nuestro enviado especial, Mariano Guindal).

A primeras horas de la tarde han comenzado a llegar al aeropuerto de Las Palmas de Gran Canaria los líderes de la oposición democrática española, representantes de partidos que se encuentran encuadrados en la Plataforma de Organismos Democráticos. Para mañana está prevista la celebración de la Comisión Permanente de este organismo.

A la reunión asistirán doce miembros por Coordinación Democrática y dos por cada una de las seis restantes instancias unitarias. La reunión se celebrará en el hotel «Iberia», donde se alojará también la mayoría de los políticos de la oposición. Al parecer no habrá dificultades en la celebración de esta reunión, ya que ha sido autorizada por el Gobierno Civil. En Las Palmas es todo un acontecimiento esta reunión de la oposición. En varias ocasiones los líderes políticos canarios han reprochado, tanto al Gobierno como a la oposición, un cierto olvido del archipiélago, olvido al que se une la nueva situación política de la zona, tras la entrega del Sahara a Marruecos.

NEGOCIAR CON EL GOBIERNO

Después de hablar con varios de los políticos llegados a la reunión, queda claro que el tema principal va a ser la negociación de las elecciones con el Gobierno. En estos círculos cree saberse que el Gobierno tiene el propósito de adelantar las elecciones generales al mes de marzo. Esto vendría —según estas fuentes— por los éxitos que el Gobierno ha conseguido en las últimas semanas. Otro de los temas importantes que se discutirá será la actitud que toda la oposición va a adoptar frente al referéndum que se

pensaría celebrar en la primera quincena de diciembre. En definitiva, la piedra de toque de esta reunión va a ser el documento que Simón Sánchez Montero presentó en la «cumbre» de Madrid, elaborado por Coordinación Democrática. Según este documento, si los poderes «fácticos» garantizasen la legalización de todos los partidos sin exclusiones, las elecciones limpias y la formación de un Gobierno de amplio consenso democrático, tanto el PSOE como el PCE participarían en las elecciones.

BLOQUE DE IZQUIERDAS

Hay que destacar que se ha confirmado definitivamente la ausencia del llamado Grupo Democrático Independiente (encabezado por García Trevijano). También se da como seguro que este grupo dejará C.D. Este hecho no ha preocupado a los grupos que integran el organismo unitario, si bien parece que al PSOE no le desagrada esta salida, mientras que el PCE no la considera ni positiva ni negativa; sólo los izquierdistas lo lamentan. También estará ausente el Partido Socialista Democrático (de tendencia socialdemócrata). Por otra parte, ponen diversas dificultades la U.S.D.E. e I.D. que no aceptan el punto referido a las nacionalidades. Se piensa que tanto los grupos socialdemócratas como los demócratas - cristianos podrían abandonar definitivamente C.D. Esto significaría que la plataforma de organismos democráticos se convertiría en una alianza a nivel estatal de grupos marxistas, con un eje PSOE - PCE como línea de fuerza.

Este posible pacto entre socialistas y comunistas se considera decisivo a la hora de las elecciones.

Por esta razón el equipo demócrata - cristiano ha comenzado a celebrar intensas reuniones con la oposición integrada en Coordinación Democrática para llegar a un compromiso electoral.

Las propuestas que trae cada partido son bastante diferentes. Así, I.D. nos dice que la democracia - cristiana consideraría suficiente para participar en las elecciones, que el Presidente Suárez renovará su Gabinete con un grupo de personalidades ampliamente reconocidas como demócratas. Respecto al problema de las nacionalidades, los demócratas cristianos proponen una especie de órgano electoral por cada nacionalidad o región. Por último, piden garantías electorales.

Los socialistas propugnan una ruptura escalonada. Es decir, participar en las próximas elecciones toda Coordinación Democrática unida, y una vez en las Cortes constituyentes, unirse con los grupos demócratas para llegar a una nueva constitución.

Por último, los comunistas insisten —según nos dice Sánchez Montero (PCE)—, en la necesidad de pedir un nuevo Gobierno de amplio consenso democrático. «De lo contrario, el actual Gobierno hará unas elecciones para ganarlas. Entrarán un par de docenas de diputados de Coordinación Democrática en las nuevas Cortes, con lo que vamos a embargar la democracia española para unos cuantos años más».

Por eso consideran irrenunciables los tres puntos expuestos por C.D. el día de la «cumbre».

Estas posturas van a ser las que se barajarán mañana. Las decisiones que se tomen serán de gran importancia, ya que si la oposición no da alternativas reales, el Gobierno seguirá adquiriendo prestigio, mientras lo pierden los opositores.

Por último, hay que señalar que uno de los temas que también tendrá gran importancia es la preparación de una semana «pro libertades». Esta semana, semejante a la de la «amnistía», se llevará a cabo con movilizaciones de masas. Los socialistas parece que se oponen a esta táctica.

Procesados cuatro ingenieros en relación con el accidente de Figols

VIC (Barcelona), 3.— La Audiencia Provincial de Barcelona ha confirmado en todas sus partes el auto de procesamiento anunciado por el Juez Especial, Jaime de Castro Fernández, en el sumario incoado por imprudencia temeraria, con motivo del accidente ocurrido en el interior de una de las minas de carbón de Figols.

Las minas están situadas cerca de Berga (Barcelona), y el suceso costó la vida a treinta mineros, quedando otros cuatro incapacitados permanentemente.

Por este motivo, se procesó a los cuatro ingenieros, Manuel Portis Valls, Mariano Esteban

Panillas, Benjamín Lorenzo García, y Angel Monferrer Monferrer, por el Juez Especial, el de Primera Instancia de Instrucción de Vich y contra cuya resolución los citados ingenieros recurrieron ante la Audiencia Provincial, la cual ahora justo un año después de ocurrido el siniestro, la ha confirmado.

Por lo tanto, se celebrará juicio oral y público en la Audiencia Provincial, de Barcelona en fecha a señalar.

La acusación pública se ha mantenido, a pesar de retirarse la privada al recibir la correspondiente indemnización.— (CIFRA).